

# APUNTES SOBRE JACQUES MARITAIN, EMBAJADOR

Sergio Fernández Arceo<sup>1</sup>

## Resumen

El autor se refiere a la amistad entre el filósofo Jacques Maritain y presidente francés Charles de Gaulle, que expusieron diferentes en su cultura, la política y las ideas intelectuales del siglo xx. Luego analiza su visita como embajador de la República Francesa ante la Santa Sede en el año 1954. Revisa el rol que le correspondió cumplir en el inicio de pensamiento teológico de autor a sus propuestas y reflexiones en los problemas del cristianismo.

El texto muestra la forma como el filósofo creó una cultura en su país francesa misma como la constitución del alma cristiana, nació con él la conciencia, el rol del pensamiento filosófico en conocimiento, el fundamento de los muchos franceses en la libertad individual del individuo en las ideas diplomáticas ante la Santa Sede, donde realizó palabras y acciones políticas seguramente sin causar inconveniente, se nota también

## Abstract

This article analyzes the relationship between the philosopher Jacques Maritain and the president Charles de Gaulle, who had different cultures, politics and intellectual ideas of the XX century. It follows with an analysis of Maritain as Ambassador of France to the Holy See in 1954. The author continues describing the role of Maritain of the beginning of his political career addressing his positions and his views on the problems of doctrine.

This work analyzes in a reference on how the philosopher ambassador represented as a fundamental tool to have said on the importance of cultural and educational issues given the parallel, previous to independence, the foundation of French Republic. The particular case of a philosopher in diplomatic duties at the Holy See, where he approached with his encyclopedic political culture, his solid doctrinal positions, is analyzed.

La obra de Jacques Maritain (1882-1973) fue muy amplia, abarcó materias en ciencias, epistemológicas, sobre filosofía de la naturaleza y de la política, sobre arte y educación, de mismo que los aspectos intelectuales de su pensamiento y su propia labor diplomática son muy conocidos.

El hecho de que su más importante trabajo sobre política, *El Hombre y el Estado*, haya sido elaborado a mediados del siglo xx, contribuye también a que algunos vean hoy como un leñador del pasado. Sin embargo, el libro citado sigue actualmente y es maludido y revisado constantemente. Por otra parte,

<sup>1</sup> Asociado, en el Departamento Proyectos y Referencias Jurídica.

# **Apuntes sobre Jacques Maritain, embajador [artículo]**

## **Sergio Fernández Aguayo.**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Fernández Aguayo, Sergio Eduardo

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2009

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Apuntes sobre Jacques Maritain, embajador [artículo] Sergio Fernández Aguayo.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)